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T i t r e  d e  l ' a r t i c l e  i n t é r i e u r  

COMPTE RENDU DES ACTIVITÉS  
DEPUIS LA DERNIÈRE PARUTION  

Jean-Marie Poirier, directeur 

Par une journée radieuse, le 11 septembre dernier se te-
nait notre tournoi de golf annuel de l’Association au Club 
de golf Saint-Césaire, activité organisée par Robert 
Plante. 
 
Vingt et un membres et quelque 26 invités ont participé à 
cette ronde de golf sur ce magnifique parcours. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BULLETIN ÉDITION OCTOBRE 2024 Page 2 



 

 

T i t r e  d e  l ' a r t i c l e  i n t é r i e u r  

SUITE... 

Jean-Marie Poirier, directeur 

Encore une fois, bien que l’activité plaise à plusieurs, la 
participation décline toutefois d’année en année. La cir-
culation, les ponts, le coût 
à débourser ou possible-
ment le vieillissement de 
nos membres, sont des 
points à considérer par le 
Conseil lors de l’élabora-
tion des activités. 
  
Avant la pandémie, pour la journée de golf à St-Césaire, 
nous avions 72 participants dont quelques-uns pour le 
souper seulement,  contre 47 en 2024.  

  
En 2010,  une journée de golf  
coûtait 43$ pour un membre et 62$ 
pour l’invité; en 2024, pour la 
même activité, le membre dé-
bourse 73$ et son invité 103$.  
  

C’est avec la fin des travaux routiers que nous serons en 
mesure d’évaluer l’impact des déplacements sur l’en-
semble de nos activités.  

  
 
 
 
 
 
 

Activité annulée 

Carole Lapointe avait planifié une activité au Parc  natio-
nal du Mont Saint-Bruno, qui consistait en une randonnée 
dans le parc et  des exercices de détente et de yoga sur 
chaise. Malheureusement, le manque d’intérêt pour l’ac-
tivité a obligé Carole à annuler la journée plein air.  Les 
ponts en seraient-ils responsables ?  
  

Après le sport, des pans de notre histoire… 
François Clusiau, de la région de Québec, a organisé une 
visite de la Grosse-Île, le samedi 21 septembre avec  
Croisières Lachance en partance du quai à Berthier-sur-
Mer, à 35 minutes de Québec. 
Dix-sept personnes ont participé à la visite, dont 6 
membres. 
  

 Située au milieu du fleuve Saint-Laurent, la Grosse-Île  a 
été la principale porte d’immigration au Canada et a servi 
de station de quarantaine pour le port de Québec de 1832 
à 1937. 
  
Au XlXe siècle, un flot croissant de personnes quitte l’Eu-
rope pour venir en Amérique du Nord. Dans les années 
1830, uniquement à Québec, cet exode représente une 
moyenne annuelle de 30,000 arrivants, dont les deux tiers 
sont des Irlandais. 
  
Ce flot d’immigrants survient au moment où de grandes 
épidémies de choléra et de variole  s’abattent sur l’Eu-
rope. Afin d’empê-
cher la propagation 
des maladies, la 
station est ouverte 
en 1832. 
  
Voyez quelques 
photos de Grosse 
Île. 
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T i t r e  d e  l ' a r t i c l e  i n t é r i e u r  

SUITE... 

Jean-Marie Poirier, directeur 

À Montréal, le 7 août dernier, Robert Plante nous a em-
menés à Drummondville pour une visite du Village Qué-
bécois d’Antan. 

Vingt-six personnes étaient du voyage, dont 18 membres. 

Voici quelques photos. 

  

 

 

  

Certaines personnes ont même osé reculer dans le temps. 
On reconnaît ici Madeleine Lecours, Denyse Larochelle, 
Sylvie Genest et Louise Desrosiers au siècle dernier.  À 
la porte de chaque maison,  l’histoire du village nous est 
racontée : la maison de la commère, le bureau de poste, la 
maison du photographe et j’en passe.  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Soirées au théâtre 

À Québec à la Salle Albert-Rousseau, pour le 7 juillet, 
François Clusiau avait réservé des billets pour la pièce Le 
Père Noël est une ordure. Tandis qu’à Montréal, c’était 
la pièce Moi et l’autre au Théâtre du Vieux-Terrebonne 
prévue pour le 28 juillet, qui a dû être reportée au 31 août 
suite à la maladie d’une des comédiennes.  Initialement, 
110 personnes devaient assister à la représentation  de 
juillet,  mais  30 d’entre elles se sont désistées pour le 31 
août. Les billets leur ont été remboursés par le théâtre. 

Pour terminer,  nous avons procédé au tirage des 140 tra-
ditionnelles dindes de Noël le 27 septembre dernier en 
présence de Francine Landry, Jean-Marie Poirier,  Chan-
tal Alepin et Lucie Arel;  pour ce faire, nous avons utilisé 
le logiciel My2lbox. Les chèques seront postés sous peu 
et nous vous demandons de les encaisser le plus tôt pos-
sible afin de minimiser les écritures comptables. 

La liste des gagnants paraîtra dans le prochain bulletin.  
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T i t r e  d e  l ' a r t i c l e  i n t é r i e u r  

Claude Monarque, président 

la ligue de golf 
Au club de golf Rive-Sud 
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La ligue de golf du mardi a terminé sa 26ième saison le 10 
septembre dernier sous un soleil radieux. Comme à son 
habitude la saison se termine la veille de la journée de 
golf annuel qui a eu lieu au golf de St-Césaire. 

2024 a été pour la ligue de golf des retraités de la banque, 
une année record en terme de participation avec 11 qua-
tuors pour 44 joueurs et joueuses.  

Les premiers départs à heures fixes débutaient à 8h24 tôt 
le matin alors que les derniers partaient à 11h30, c’est 

dire que nous avons réussi à combler chaque groupe se-
lon leur préférence d’heure de départ tous les mardis ma-
tins. 

Claude Monarque aidé d’un ami en étaient à leur deu-
xième année de gestion. 

Au dire de nos golfeurs la saison 2024 a été une saison 
remarquable, surement due à la température qui a été clé-
mente les mardis, rien à voir avec 2023 où il pleuvait 
presque tous les mardis. On se revoit en 2025 ! 

Voici quelques-uns  
de nos joueurs,  

pendant et après  
une ronde de golf. 



 

 

En 2025 l’Association soulignera  
son 35e anniversaire  

2025 sera l’année du 35e anniversaire de la création de 
notre Association, fondée en 1990. 

Ce sera modestement que nous voulons souligner l’évè-
nement.  

Malheureusement en 2020 la pandémie nous a empêché 
de souligner le 30e anniversaire. 

En 2015 au 25e anniversaire , un magazine souvenir avait 
été publié, relatant l’histoire de l’Association depuis sa 
création de 1990 à 2015.  

Nous allons donner suite au magazine en produisant un 
nouveau magazine relatant les faits marquants de 2016 à 
2025. Ce magazine devrait sortir en début 2025. 

De plus, nous comptons préparer quelques initiatives qui 

vous seront présentées, pour  bien 
souligner le 35e anniversaire. 

En primeur le LOGO du  

35e anniversaire. 

T i t r e  d e  l ' a r t i c l e  i n t é r i e u r  

Claude Monarque, président 

Observateur/Collaborateur  
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Le projet Observateur/Collaborateur est une première à l’Association et au sein du conseil d’administration.  

Son objectif :  recruter des membres en vue de préparer une relève éventuelle au cas où un des membres au conseil 
d’administration déciderait de quitter son poste. 

De plus, cela permet aux membres volontaires de venir voir en quoi cela consiste et aussi ça permet de faire de la for-
mation et ainsi la personne est mieux préparée à prendre un poste si cela arrive. 

Déjà, deux membres du conseil nous ont signifié ne pas vouloir renouveler leur mandat à la prochaine élection de 
2026. 

Soyons prêts en prenant les devants pour une relève future.  

Vous avez une opinion, un intérêt ou des idées, la meilleure façon c’est de s’impliquer car l’Association appartient à 
tous les membres retraités de la banque. 

Trois personnes nous ont signifié leur intérêt et  ils ont déjà assisté à leur première réunion du conseil via vidéo-
conférence. 

Guylaine Hubert, Helen Sabbagh et Richard Morency de la région de Québec, au nom du conseil et en vos 
noms nous leur souhaitons la bienvenue et bon succès. 

Guylaine Hubert Helen Sabbagh Richard Morency 

Claude Monarque, président 



 

 

la même journée et que tous les participants soient dans 
le même hôtel, Oufff… 

Les agences et les hôtels sont maintenant frileux à offrir 
cette formulation de voyage de groupe.  

C’est un travail de Titan…. Mais, nous y sommes arrivés, 
mais malheureusement il n’y a plus de place. 50 places 
de réservées pour 50 places prises. 

Pourquoi seulement 50 places? Car au Portugal les auto-
cars ont +/-50 places. Vous ne voudriez pas être laissé de 
côté par manque de place avec le groupe dans l’autobus 
qui vous amènera dans vos sorties de groupe et devoir 
rester à l’hôtel. Le nombre permet à tous  de participer 
sans être exclus du groupe. 

Bravo à ceux et celles qui se sont inscrits 

T i t r e  d e  l ' a r t i c l e  i n t é r i e u r  

VOYAGE au Portugal 2025  

Johanne Jobin, vice-présidente 

C’EST COMPLET, effectivement le voyage s’est vendu 
en moins d’une semaine.  

Après plus d’un an  à négocier avec des agences de 
voyage, à  tenter de trouver la meilleure formule pour un 
groupe, c’est finalement au mois de septembre 2024 que 
nous avons finalisé l’organisation du voyage au Portugal 
dont le départ est prévu pour le 7 septembre 2025. 

Par contre le défi, compléter l’inscription avant la fin 
septembre 2024… Nous avions +/- 3 semaines. 

  

Le dernier voyage que l’Association avait organisé était 
celui de la Croatie en 2020,  qui a été annulé à cause de la 
pandémie.  

  

Faut dire qu’à force de le 
répéter nous commençons 
par le sentir, L’après-
pandémie a changé plein 
de conditions dans les 
voyages de groupe. Le 
plus gros défi est d’orga-
niser un groupe fermé, 
c'est-à-dire composé des 
membres de l’Association 
et amis avec des départs  
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T i t r e  d e  l ' a r t i c l e  i n t é r i e u r  

BOTTIN OPERA 

Carole Lapointe, directrice 

Modification à inscrire dans le bottin OPERA à la page 5 

  

Ajouter onglet Marge de crédit. 

  

Rabais; Taux de base des marges de crédit moins 1% sans toutefois être 
en dessous du taux préférentiel.  

Ce rabais peut s’appliquer sur une marge de crédit personnelle, Réer ou 
hypothécaire au montant de 5,000$ et plus. 

Le bottin OPERA est  
l’outil indispensable pour tous les retraités.  

C’est pour vous que nous l’avons créés. 
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Jean-Marie Poirier 
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Claude Monarque 
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CORRECTIF  
NOUVELLE ADRESSE COURRIEL  

BULLETIN ÉDITION OCTOBRE 2024 

Claude Monarque, président 

Nous devons encore changer l’adresse courriel publiée dernièrement. Nous sommes désolés pour le 
dérangement.  

En effet, pour des raisons techniques, le courriel HOTMAIL utilisé doit être changé pour  GMAIL.  

C’est une incompatibilité informatique dans l’envoi des courriels qui nous oblige ce changement. Il faut savoir que 
chaque communication via courriel est acheminée à plus de 420 adresses courriels simultanément.  Après quelques 
essais avec la nouvelle adresse courriel GMAIL tout semble fonctionner parfaitement. 

À titre d’information l’Association tente d’utiliser des systèmes informatiques les plus performants possible au plus 
bas coût accessible. En ce qui concerne l’envoi de courriels le coût pour l’Association est de 0$. 

Merci de votre compréhension. 
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À venir… 
 Souper dansant rencontre Rencontre-amicale 

 Souper annuel 2024 à Québec 

 Souper dansant annuel 2024 à Montréal 

 Tirage de billets de spectacle culturel 

 Tirage des DINDES 

 Casino de Montréal 

 Spectacle Patrick Normand 

https://www.facebook.com/groups/1950349275041883
https://www.associationretraitesbanquelaurentienne.ca/
https://www.facebook.com/groups/1950349275041883
https://www.associationretraitesbanquelaurentienne.ca/
mailto:mailto
mailto:mailto

